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垃圾分类袋 八成成摆设
市南垃圾分类入户，居民还是愿用自家袋，垃圾分类准确率不足60%
文/片 本报记者 李晓闻 实习生 孟婷

生活垃圾分类收集已经从3月6日开始试点，然而发放的专用
垃圾袋却不受居民“待见”。第一周的试点反映出不少问题：专用
垃圾袋使用率不足20%，垃圾分类准确率也不足60%。对餐饮单位
的厨余垃圾，市南将于14日开始专项收集清运。

专用垃圾袋，居民不爱用
6日起，市南开始在14个居民区3405户

居民中实施生活垃圾分类试点，一周以
来，工作人员发现最大的问题就是不少居
民没有使用发放的专用垃圾袋，而是仍然
使用自己家原有的、或者购物时带回来的
塑料袋。市南城管统计显示，专用垃圾袋
使用率不足20%。

12日下午，记者在湛山社区遇到了居
民李女士，她说，家里有买菜时剩下的塑
料袋，也没有其他用途，不用来装垃圾就
浪费了，这已经是好多年的习惯了。居民
周女士也说，要改变居民长久以来的生活
习惯是需要时间的，还要继续加大引导和
宣传，“应该让家家户户都明白这个分类
程序，让大家都上心这个事。”

对此，市南区城市管理局副局长连锋

介绍，专用垃圾袋是淀粉基可降解的环保
垃圾袋，在一年内会自动降解，过期就会
风化，不能长期存放，更不能用于盛放食
品、贵重物品。“大家看，这是存放时间还
不到一年的垃圾袋，很容易就被撕开了，
千万不要用这些袋子来装别的东西。”连
锋拿出一卷厨余垃圾袋，轻轻一扯就撕碎
了。而旁边的新垃圾袋则很结实，不会轻
易被撕坏。

“我们推广垃圾分类，最终目的就是
为了保护环境，而市面上出售的垃圾袋或
者塑料袋都可能不环保。所以我们倡导大
家自觉使用专用垃圾袋。”连锋说，政府部
门会保证每月给每户提供绿色和灰色垃
圾袋各30个，足够普通家庭使用，居民千
万不要舍不得用。

垃圾咋分类，居民不清楚
除了不爱用专用垃圾袋，不少居民

对垃圾如何分类还不是很清楚。试点第
一周，生活垃圾分类准确率不足60%，这
是工作人员发现的另一个问题。

市政公用局市容环卫处工作人员介
绍，生活垃圾首先是分成干、湿两类，
但是目前在试点居民区，干湿垃圾仍有
混杂，有些居民拎下来的厨余垃圾中掺
杂着纸杯、牛奶盒等，其他垃圾中也夹
杂着果皮、果核等，垃圾分类指导员往
往还要进行二次分拣，把垃圾重新分

类。“其实居民用10分钟的时间就能将
垃圾分好类，投入相应的垃圾桶中，并
不复杂。”工作人员称，还将继续加大
引导宣讲力度，居民和指导员相互配合
才能保证工作的顺利完成。

另外，在实行生活垃圾分类收集的
开放式小区中，往往有一些过往的行人
不知道垃圾分类收集的事，不能按照分
类要求进行投放，连锋说，在下一步推
进工作中，还将不断提高居民知晓率，
相信这种情况会有所改善。

存存放放时时间间不不足足一一年年的的专专用用垃垃圾圾袋袋，，很很容容易易被被撕撕碎碎。。

餐餐馆馆厨厨余余垃垃圾圾，，今今起起专专项项清清运运

1 2 日，市政公用局市
容环卫处工作人员介绍，
根据去年下发的《青岛市
餐 厨 废 弃 物 管 理 办 法 》，
市 南 区 将 从 3 月 1 4 日 开
始，对全区现有的 2 1 9 0家
餐饮单位 (含个体业户 )产
生 的 厨 余 垃 圾 进 行 专 项

收集清运。
按照计划，1 4 日起，

市南区将先从云霄路、闽
江路、香港路等主要餐饮
街区开始，逐家与餐饮企
业签订垃圾收运协议，餐
馆 今 后 产 生 的 餐 厨 废 弃
物 将 由 专 门 的 单 位 进 行

分类清运。协议属于双方
自愿签订，不签订垃圾收
运协议的餐饮企业，也必
须 与 具 有 餐 厨 废 弃 物 收
运 特 许 经 营 权 的 单 位 合
作，青岛市有哪些单位具
有 餐 厨 废 弃 物 收 运 特 许
经营权，将于下月公布。
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